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ATTI DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDIO IN ECONOMIA DEL DIPARTIMENTO DI ECONOMIA E 
MANAGEMENT 

SEDUTA TELEMATICA DEL 10 MARZO 2022 
L’anno 2022 (Duemilaventidue) 
in questo giorno di giovedì 10 (dieci) del mese di marzo, alle ore 9,30 (nove/30), convocato con avviso scritto 
in data 02.03.2022 di prot. n. 121908 spedito per posta elettronica a tutti i componenti, si è riunito presso 
l’Aula EC6 e in modalità telematica, tramite la piattaforma GoToMeeting, il Consiglio del Corso di Studio in 
Economia, in forma congiunta con il Consiglio di Corso di Studio in Economia, Mercati, Management and 
Policies for Global Challenges del Dipartimento di Economia e Management. 
Presiede la Coordinatrice del Consiglio di Corso di Studio, Prof.ssa Greta Cestari. 
Ha la funzione di Segretario il prof. Domenico Berdicchia. 
Partecipa in qualità di coadiutore amministrativo e di Referente per la didattica il dott. Giuseppe Mazzilli. 
Partecipano alla riunione le Dott.sse Maria Chiara Campana, Elisa Pampolini e Lorella Zanellati, Unità Rete e 
Supporto Manager Didattici. 
L’appello dà il seguente risultato (P=Presente, AG= Assente Giustificato, A= Assente): 
 
Professori di I fascia 
Antonioli Davide AG 
Bracci Enrico P 
Colombo Caterina P 
Crovato Francesco P 
De Franceschi Alberto P 
Deidda Gagliardo Enrico AG 
Ghiselli Ricci Roberto P 
Madonna Salvatore P 
Mancinelli Susanna AG 
Masino Giovanni P 
Pini Paolo P 
Ramaciotti Laura AG 
Renga Simonetta AG 
Rizzo Leonzio Giuseppe AG 
 
Professori di II fascia 
Berdicchia Domenico P 
Bertarelli Silvia P 
Bonnini Stefano AG 
Castellini Monia AG 
Censolo Roberto A 
Cestari Greta P 
Fazioli Roberto A 
Ferrario Caterina A 
Fortezza Fulvio AG 
Marzo Giuseppe AG 
Masturzi Sabrina AG 
Nicolli Francesco AG 
Prodi Giorgio P 
Ragni Stefania P 
Rubini Lauretta P 
 

Ricercatori TD 
Aliano Mauro P 
Frattini Federico P 
Gilli Marianna P 
Orlando Beatrice P 
Papi Luca P 
Pollio Chiara P 
Tallaki Mouhcine P 
 
Supplenze interne 
Aiello Jacqueline P 
Garzia Isabella P 
Ievoli Riccardo A 
Mainardis Cesare AG 
Pagano Luca P 
Zambelli Cristian A 
 
Professori a contratto 
Berti Mattia A 
Fragiacomo Ruggero A 
Lodi Chiara P 
Loiacono Luisa P 
Mattioli Giulia AG 
Mini Valentina A 
Panizza Andrea P 
Rossi Tommaso A 
Salvaggio Giovanni A 
Secomandi Riccardo P 
Soffiato Giorgio A 
Tazzari Yannick P 
 
Personale TA 
Bellettini Elena AG 
 
Rappresentanti degli Studenti 
Tiozzo Bon Riccardo P   
 

Dati desumibili dalla registrazione a protocollo: 
Numero Repertorio, Numero Protocollo, Titolo, 
Classe, Fascicolo 
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, il Coordinatore 

dichiara aperta la seduta e dà inizio alla trattazione dei punti contemplati nel seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni; 

3) Assicurazione della Qualità: segnalazioni, identificazione delle cause, interventi correttivi e 

monitoraggio; 

4) Varie ed eventuali. 

Sul primo punto: “Approvazione verbale seduta precedente” 

1a) La Coordinatrice chiede l’approvazione del verbale dell’adunanza del 17 febbraio 2022, in 

precedenza portato a conoscenza di tutti tramite posta elettronica.  

Il Consiglio unanime approva. 

Sul secondo punto: “Comunicazioni” (Il punto si discute in forma congiunta con il CCS delle LM) 

Le coordinatrici comunicano che: 

Il presente Consiglio si svolge in seduta comune per i corsi di laurea triennale e magistrali, in quanto 

molti dei punti trattati sono trasversali. 

2a) Relativamente alla modalità di svolgimento degli esami, tutti gli esami dovranno essere svolti 

obbligatoriamente in presenza (come previsto art. 41, comma 8 del regolamento didattico). La 

procedura è già stata comunicata dalla Rettrice anche in Senato Accademico e tale indicazione è 

stata confermata anche dal prorettore alla didattica, Prof. Tanganelli. 

2b) Relativamente alla calendarizzazione esami, si attiverà a brevissimo la procedura su easy test 

per fissare gli esami della sessione estiva e di quella autunnale. I docenti riceveranno, come di 

consueto, da parte delle manager didattiche la comunicazione con le istruzioni da seguire per la 

prenotazione. 

Quanto alle aule, saranno disponibili gli spazi di Palazzo Costabili, del Polo degli Adelardi e del 

padiglione 1 della Fiera (da riservarsi agli insegnamenti ad altissima numerosità, quelli che 

attualmente tengono lezione proprio nel padiglione 1 e qualche altro insegnamento che presume 

un numero elevato di iscritti agli appelli). 
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Per quanto concerne le aule informatiche, al momento è prenotabile solo l’aula informatica di 

Adelardi, ma sarà esplorata la possibilità di utilizzare in futuro aule informatiche più grandi in 

ateneo. 

Interviene il Prof. Paolo Pini che chiede se sia possibile consentire agli studenti di svolgere l’esame 

da casa o in aula attraverso l’utilizzo del proprio P.C., utilizzando google moduli. Dopo un breve 

confronto si concorda che entrambe le ipotesi comportano dei rischi, legati prevalentemente 

all’utilizzo di software da parte di studenti (pre-installati sui loro device) che facilitano copiature o 

comportamenti scorretti. Si conviene che sia più prudente e opportuno utilizzare, eventualmente 

su più turni, le aule informatiche disponibili. 

2c) È stato fatto circolare tra i docenti il file per la richiesta di testimonianze d’aula e seminari. Viene 

chiesto a chi non ha ancora provveduto ma fosse interessato a tale opportunità, di compilare il 

prospetto ed inviarlo all’attenzione di Giuseppe Mazzilli entro il 21 di marzo.  

2d) Con specifico riferimento ai Corsi di Laurea Magistrali, la coordinatrice Prof.ssa Lauretta Rubini 

comunica che sono 177 gli iscritti al Corso di Laurea in Economia e Management per la Creazione di 

Valore (a fronte di circa 171 dello scorso anno) e 86 gli iscritti al Corso di Laurea in Economics, 

Management and Policies for Global Challenges (a fronte degli 84 dello scorso anno). 

2e) Sono arrivati qualche giorno fa tre studenti rifugiati afghani che abbiamo accolto nei nostri corsi 

di studio. La coordinatrice ha incontrato gli studenti suggerendo loro di confrontarsi con i docenti 

degli insegnamenti del primo semestre (anche se ormai terminato) e con i docenti degli 

insegnamenti relativi al secondo semestre. Gli studenti seguiranno il percorso “Green Economy and 

Sustainability”. 

Il Consiglio prende atto. 

Sul terzo punto: “Assicurazione della qualità: segnalazioni, identificazioni delle cause, interventi 

correttivi e monitoraggio” – (Il punto si discute in forma congiunta con il CCS delle LM) 

3a) Relativamente a questo punto non ci sono comunicazioni. 

Sul quarto punto: “Varie ed eventuali”  (Il punto si discute in forma congiunta con il CCS delle LM) 

4a) Con riferimento al corso di LM in Economics Management and Policies for Global Challenges, la 

coordinatrice Prof.ssa Lauretta Rubini chiede di approvare l’assegnazione a Stefano Giovannelli (in 
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qualità di esperto ad alta qualificazione) di un modulo gratuito nell'insegnamento di Development 

Economics and emerging Markets. 

I docenti del CCS-LT escono temporaneamente dalla riunione per permettere il voto dei docenti del 

CCS delle Lauree Magistrali.  

Il Consiglio unanime approva. 

4b) Le coordinatrici evidenziano quanto indicato dal prorettore alla didattica relativamente alla 

previsione del Ministero circa la definizione, anche per l’a.a. 2020/2021, di una sessione 

straordinaria di laurea da fissarsi nelle prime due settimane di giugno. Considerati gli impegni 

didattici di questo semestre (lezioni fino a fine maggio), la proposta che è portata all’attenzione del 

Consiglio è di fissare la sessione di laurea nelle date del 7 ed eventualmente 8 giugno. L’eventuale 

prosecuzione all’8 giugno dipenderà dal numero di laureandi che si iscriverài a questa sessione di 

laurea straordinaria. Gli studenti che si laureeranno in tale sessione saranno a tutti gli effetti laureati 

in corso. Ciò consentirà: lato studenti, di non pagare ulteriori tasse; lato corsi di studio, di preservare 

la consistenza di alcuni indicatori circa la qualità e l’efficacia dei percorsi di studio. 

I docenti del CCdS delle Lauree Magistrali escono temporaneamente dalla riunione per permettere 

il voto dei docenti del CCdS della Laurea Triennale.  

Il Consiglio unanime approva.  

Al termine delle votazioni, i docenti del CCdS della Laurea Triennale escono temporaneamente dalla 

riunione per permettere il voto dei docenti del CCdS delle Lauree Magistrali.  

4c) Relativamente alla sessione straordinaria d’esami, il prorettore alla didattica, prof. Tanganelli, 

chiede a tutti i corsi di laurea di fissare un appello d’esame aggiuntivo per permettere, a chi manca 

un solo esame ed ha ormai completato l’elaborato di tesi, di conseguire il titolo nella sessione 

straordinaria di laurea di giugno. A tal proposito, le coordinatrici propongono per la 

calendarizzazione dell’appello straordinario il periodo che intercorre tra il 20 aprile e il 13 maggio. 

Questo appello - le coordinatrici ribadiscono - sarà riservato esclusivamente ai laureandi di giugno, 

cioè a coloro a cui manca un esame e hanno la tesi ad uno stadio di realizzazione particolarmente 

avanzato o addirittura pronta. Tale status dovrà essere certificato dallo studente alla data del 19 

aprile 2022.  A sua dimostrazione lo studente dovrà presentare la dichiarazione del docente relatore, 

che attesti che la tesi ha raggiunto uno stadio dei lavori tale da presupporre ragionevole la 
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discussione nella sessione straordinaria di laurea di giugno, e la stampa del libretto, da cui risulti 

mancante un solo esame. 

Agli studenti sarà comunicata tale opportunità con apposita mail inviata dalle manager e ai docenti 

verrà fatta pervenire una comunicazione con istruzioni dettagliate circa le modalità e le tempistiche 

con le quali fissare l’appello straordinario d’esame. I docenti potranno comunicare preventivamente 

la data e l’orario d’esame alle manager e alle coordinatrici dei corsi di studio che verificheranno la 

disponibilità di un’aula per la data desiderata. 

I docenti del CCdS delle Lauree Magistrali escono temporaneamente dalla riunione per permettere 

il voto dei docenti del CCdS della Laurea Triennale.  

Il Consiglio unanime approva.  

Al termine delle votazioni, i docenti del CCdS della Laurea Triennale escono temporaneamente dalla 

riunione per permettere il voto dei docenti del CCdS delle Lauree Magistrali.  

4d) Le coordinatrici mostrano per opportuna conoscenza la bozza del messaggio di solidarietà da 

condividere con i 5 studenti DEM di nazionalità ucraina: 

 ****************************** 

Care studentesse e cari studenti, 

vi scriviamo innanzitutto per esprimervi la nostra vicinanza in questo drammatico momento.  

Immaginiamo quanto possa essere difficile per voi proseguire il percorso di studi con il pensiero che 

corre verso le tristi vicende che stanno coinvolgendo il vostro paese d'origine.  

Vorremmo con questo breve messaggio anche rinnovarvi la nostra più completa disponibilità a 

supportare voi e i vostri cari per qualunque esigenza dovesse emergere in questi difficili giorni.  

Non esitate, quindi, a contattarci nel caso in cui abbiate qualunque tipo di necessità. Sarà nostra 

premura attivarci subito per poterne agevolare il superamento.  

Ci stringiamo a voi e alle vostre famiglie,  

*********************************** 
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Rispetto al testo proposto, i docenti del CCdS non avanzano alcuna modifica. Si propone, pertanto, 

di inoltrare il messaggio a nome del Dipartimento e nella forma presentata. 

I docenti del CCdS delle Lauree Magistrali escono temporaneamente dalla riunione per permettere 

il voto dei docenti del CCdS della Laurea Triennale.  

Il Consiglio unanime approva.  

Al termine delle votazioni, i docenti del CCdS della Laurea Triennale escono temporaneamente dalla 

riunione per permettere il voto dei docenti del CCdS delle Lauree Magistrali.  

Non essendoci altri argomenti da discutere, la seduta è tolta alle ore 10,27.  
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